
COMITÉ GALEGO DE XUÍCES
ACTA REUNIÓN XUNTA DIRECTIVA 19/11/2023

Data: 19 de novembro de 2023

Hora de comezo: 10:35

Hora de remate: 13:58

Lugar: Salón de actos sede da FGA en Ourense

Asistentes:

Ángel López-Montesinos Vázquez Vicepresidente do CGX

Guillermo Sandino Leira Secretario do CGX

Manuel Garrido Toro Vogal delegación de Ourense

María José Barbazán Sueiro Vogal delegación de Santiago

Loreto Pérez Román Vogal delegación de Vigo

Montserrat Barrio Rodríguez Vogal delegación de Valdeorras

Jorge Blanco Chao Vogal asesor de ruta

Mª Dolores Rojas Suárez Vogal asesora de marcha

Rubén Martínez Vega Vogal asesor de formación de FF

Rocío López Schmidt Vogal delegación de A Coruña

Ignacio Rego Tesouro Vogal asesor de FF

Jesus Rivas Prado Vogal delegación de Lugo

Ausentes:

Eloy Bretal Cancelas Presidente do CGX

Estefanía Acuña García Vogal delegación de Pontevedra

Anxo Pérez Sánchez Vogal asesor de trail e informes

Begoña Rodríguez Quintia Vogal delegación de Ferrol



ACTA DA REUNIÓN

El vicepresidente del CGX, Ángel López-Montesinos, preside la reunión ante la ausencia del
presidente Eloy Bretal. La reunión comenzó con un saludo a los presentes y disculpando la
ausencia del presidente por motivos de salud.

Se pide a la Junta la inclusión de la aprobación del nuevo logotipo de CGX en el orden del
día. Se aprueba por unanimidad la inclusión de dicho punto. Guillermo Sandino enseña el
logotipo a los presentes, explicado por su creador (Jorge Blanco) y se comenta que se
pensó en cambiarlo ya que el anterior databa de 1988 y ya no se adaptaba a las nuevas
formas de comunicar y a las redes sociales.

Votación: Aprobación del nuevo logotipo del Comité Galego de Xuíces y declararlo el
único oficial desde el sábado 25 de noviembre de 2023.

Votos a favor: 12

Votos en contra: 0

Abstenciones: 0

Queda aprobado el nuevo logotipo. Se pide discreción a los presentes de cara a su
presentación en el Congreso de Jueces del día 25 de noviembre.

Ángel López-Montesinos recuerda la confidencialidad de las reuniones de la Junta
Directiva, tal como establece el Reglamento del CGX. Se recuerda que los debates son
internos y privados y lo que se debate y comenta en Junta no debe salir de la misma.

A continuación, agradece a todos los jueces su esfuerzo en cubrir las pruebas con un
calendario tan intenso, moviéndose entre delegaciones con gran esfuerzo, incluso
encadenando pruebas el mismo día. Se menciona la entrada del nuevo director técnico y la
mayor disposición a consultar con el CGX los temas de calendario y competiciones.

El vicepresidente recuerda a los delegados que cualquier problema, incidencia, o tema
personal grave, deben informar al CGX desde el primer momento.

Se informa de la existencia de 2 nuevos jueces de nivel 3 y 9 de nivel 2. Se recuerda que el
próximo examen de nivel 2/3 será dentro de 2 años.

Se recuerda a los delegados varios puntos respecto a la unificación de los formatos de los
jurados:



● Uso del impreso oficial numerando el jurado con un código numérico desde 1 de
enero de cada año.

● Cumplimentación del mismo, de forma íntegra, por el director de reunión.

● Uso de abreviaturas comunes para delegaciones y categorías

● Utilizar siempre el nombre completo con dos apellidos de los jueces

● Los complementos (coches, desplazamientos…) han de reflejarse en la jornada de
mañana si la prueba es de dos jornadas

Tras solicitud de Dolores Rojas, se acuerda que se haga saber en observaciones si ha
habido personal extra (personal de campo, etc) y la persona responsable de comunicar el
mismo si no se comunican los nombres en dichas observaciones.

A continuación, se trata el tema del próximo examen de Nivel 1, con 75 inscritos y dos
sedes, Lugo y Santiago. Se comunicarán esta semana a los inscritos a su correo personal.

Se informó sobre los próximos Campeonatos de España a celebrar en Galicia y la próxima
apertura del plazo de renovación de licencias. En este punto, Dolores Rojas, recuerda que
todo el mundo tiene que pasar por pasarela entrando y rellenando sus datos. Si hay algún
problema con el pago se puede pagar por transferencia, pero no se aceptarán renovaciones
de personas que no han entrado y confirmado en pasarela FGA. Se recordó que las fotos
deben ser reales e importantes.

Guillermo Sandino comentó los puntos importantes trasladados en la última reunión de
presidentes de comités autonómicos celebrada en Murcia el 12 de noviembre.

Terminado el Informe del presidente, se pasa al siguiente punto del orden del día: Situación
del reparto de uniformidad CGX. Ángel López-Montesinos explicó la situación de la
uniformidad e insistió en que hay que utilizar el uniforme actual en todas las pruebas. No se
permite el uso de prendas antiguas del uniforme, salvo que el juez no disponga de las
nuevas.

Se pasa al siguiente punto del orden del día: Criterios de elaboración de los jurados de los
Campeonatos de España.

Ángel López-Montesinos y Guillermo Sandino trasladan la propuesta de nuevos criterios
para los jurados de los Campeonatos de España a celebrar en Galicia. Destacan que no
incluye los jurados de las jornadas de campeonatos de España de clubes. Tras debate
desde la propuesta realizada, se llega a un documento cuyas principales novedades
introducidas son:



● Generalización de los criterios de cara a que sean válidos para esta temporada y las
siguientes y para todo tipo de campeonatos de España.

● Se mantiene el requisito de tener al menos 2 actuaciones en la propia delegación
durante los 12 meses anteriores a la competición.

● Añadir el requisito para los jueces nivel 2 y nivel 3 de haber aceptado al menos una
designación del CGX durante los 12 meses anteriores a la competición.

● Añadir el requisito para los jueces nivel 1 de haber mostrado disponibilidad para
actuar fuera de su delegación al menos 2 veces en los últimos 12 meses.

● Añadir una moratoria temporal a los dos últimos requisitos de forma que entren en
vigor el 1 de noviembre de 2024.

Se somete a votación el documento definitivo.

Votación: Aprobación de de los criterios de elaboración de los jurados de los
campeonatos de España

Votos a favor: 12

Votos en contra: 0

Abstenciones: 0

Se aprueba el documento que será publicado en circular para su inmediata entrada en
vigor.

Antes de pasar al siguiente punto del orden del día, elección de la Placa Ramón Docal 2023,
Guillermo Sandino propone aprovechar la reunión para escoger el candidato del CGX a
placa Juan Sastre 2023. Hay acuerdo general en aprovechar la reunión.

Tras debate entre los presentes, se acuerda por unanimidad, que la candidata del CGX a
placa Juan Sastre 2023 sea Mª del Carmen Torres Castiñeira. Acuerdo que será
trasladado a la interesada cuando se convoque la placa por parte del CNJ.

A continuación, se procede a la Elección de la Placa Ramón Docal 2023.

Ante la ambigüedad del reglamento de la placa, se somete a votación si Ángel
López-Montesinos tiene voto de calidad en ausencia del presidente. Se decide, por
unanimidad, que así sea.

Tras debate entre los presentes, se proponen los siguientes candidatos:



Mercedes Diéguez González

Inocencio Pérez Román

Jose Carlos Pita Saavedra

Jesus Silva Pérez

Luis M. Trincado Álvarez

Tal como establece el reglamento de la placa, se realizan dos votaciones.

1ª Votación (máximo de 3 candidatos pormiembro de la Junta):

Mercedes Diéguez González: 8 votos

Inocencio Pérez Román: 7 votos

Jose Carlos Pita Saavedra: 5 votos

Jesus Silva Pérez: 3 votos

Luis M. Trincado Álvarez: 2 votos

Nulo: 1 voto

Los 3 candidatos más votados se someten a una segunda votación:

2ª Votación (máximo de 3 candidatos pormiembro de la Junta):

Mercedes Diéguez González: 8 votos

Inocencio Pérez Román: 3 votos

Jose Carlos Pita Saavedra: 1 voto

Se concede la placa Ramón Docal 2023 a Mercedes Diéguez González, que será entregada
en el transcurso del Cto España Absoluto. El presidente del CGX informará a la galardonada,
pidiendo discreción hasta que el CGX publique este acuerdo.

Finalizado el orden del día, se pasa al punto de ruegos y preguntas:

Ignacio Rego comenta que, de cara al congreso, ha realizado una pequeña guía de puntos a
revisar por los jueces árbitros relativos a la foto finish. Hay acuerdo general que es un punto
positivo. Se acuerda publicar dicha guía en la web tras el congreso.



Loreto Pérez pide reanudar la iniciativa de realizar pequeños seminarios online sobre
diversos temas. El primero que propone es uno de marcha en el que se enseñe el uso de la
aplicación CNJ de marcha. Dolores Rojas comenta que está en sus planes, pero incluyendo
también formación en el reglamento de la marcha, insistiendo en el protocolo y usos de
impresos. Se acuerda que Loreto Pérez propondrá la fecha más viable. Se acuerda también
hacer lo mismo para presentar el impreso de foto finish citado por Ignacio Rego.

Jesus Rivas pregunta si se va a dar formación in situ ya que en Lugo hay mucha necesidad
de formar a sus jueces. Se debate la situación y se acuerda enviar a jueces más
experimentados a varias pruebas de la delegación de Lugo, a cargo del CGX, para ayudar en
la formación de los jueces de dicha delegación. Se acuerda seguir dicho sistema en otras
delegaciones donde tengan a jueces más novatos.

Montserrat Barrio comenta que tiene una interesada en ser formada en EDM. Guillermo
Sandino comenta que tiene pendiente el curso en Coruña y Lugo y este año no está
previsto en otras delegaciones.

Informa también Montserrat Barrio que su operador de Foto Finish tendrá una ausencia
larga en breves fechas. Rubén Martínez toma nota y acelerará la formación de un nuevo
operador en dicha delegación.

Rocío López insta a que se recuerde a los jueces la incompatibilidad obligada por la RFEA
de ser entrenador de un club participante y juez en dicha prueba. Se acuerda avisar en las
próximas convocatorias a campeonatos RFEA de clubes.

Rocío López comenta también la problemática que genera la falta de información de las
pruebas de ruta en la web de Carreiras Galegas. Informa que los jueces no pueden obtener
información de la carrera a la que acuden ni en dicha web ni en la web de la FGA. Se
acuerda informar de este tema al secretario general y al director técnico de la federación.

Rocío López finaliza su intervención pidiendo la modificación del reglamento de régimen
interno para incluir la prohibición de pedir cualquier tipo de cosa a los organizadores de las
pruebas, que no sea necesario para el cumplimiento de las funciones. Hay acuerdo general
en incluir dicho punto. La ejecutiva del CGX modificará el redactado y lo enviará a la Junta
para su visto bueno y publicación.

Dolores Rojas ruega se inste a la Federación Asturiana que pague el coche a los jueces que
acudieron y sino, recurrir al CNJ. Se acudirá al CNJ si no se resuelve la situación en una
semana.

La reunión concluyó sin más temas a tratar a las 13:58.



Fdo: Guillermo Sandino Leira

(Secretario do Comité Galego de Xuíces)


